

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 24 DE JUNIO DE 2012

LA MAYORÍA DE MEXICANOS EN EL EXTERIOR NO VOTARÁ: IFE

Los mexicanos que viven en el extranjero podrán votar por segunda vez en la historia de México, pero apenas influirán en los resultados del 1 de julio, pues una amplia mayoría se quedará sin votar por incumplir unos requisitos que incluso las autoridades consideran restrictivos. El modelo de México, "a diferencia de otros países, es sumamente restrictivo y efectivamente no le permite votar a la mayoría de los mexicanos que están en el exterior", declaró Dalia Moreno, coordinadora del sufragio en el extranjero del Instituto Federal Electoral (IFE). Uno de los requisitos fundamentales para inscribirse en la lista de votantes en el exterior es tener la credencial del IFE, un documento de identificación que solo se emite en México, por lo que es difícil de conseguir para los ciudadanos que están en Estados Unidos de forma irregular, precisó. Según los datos difundidos por el Instituto, órgano encargado de la elección a nivel federal, poco más de 59 mil mexicanos que residen en el exterior, principalmente en Estados Unidos, donde se calcula hay 11.5 millones de mexicanos, podrán participar mediante el voto postal en los comicios presidenciales del 1 de julio. (LA CRÓNICA DE HOY, P.2 Y 5, EFE)

ALISTAN MAMPARA PARA DISCAPACITADOS

Para garantizar el derecho al sufragio de las personas con discapacidad para el próximo 1 de julio, el Instituto Federal Electoral (IFE) instrumentó, por primera vez, una serie de medidas para facilitar su participación. Roberto Altúzar Román, vocal local de Capacitación y Educación Cívica del IFE, informó que las casillas de todo el país contarán con una mampara especial que podrá ser colocada en las piernas de una persona en silla de ruedas o que presente alguna discapacidad. Asimismo indicó que el crayón para marcar la boleta que anteriormente era redondo ahora será triangular para proporcionar una mayor sujeción, pensando especialmente en las personas con discapacidad motriz. "En esta ocasión también será innovador disponer de urnas que contarán con una etiqueta braille de 12.5 centímetros a la altura de la ranura. Éstas permitirán indicar que se está votando, es decir, una de ellas dirá presidente, otra diputados y una más senadores", detalló a la agencia Notimex. (REFORMA, P. 10, STAFF)

CONVOCA #YOSOY132 A FORMAR CADENA

El movimiento #YoSoy132 convocó a formar cadenas humanas alrededor de los edificios de Televisa, Televisión Azteca y Telmex de todo el país para protestar contra los monopolios de los medios de comunicación. De acuerdo con la convocatoria publicada en la página de Internet del movimiento, en las ciudades donde estas empresas no tengan sedes, los jóvenes deben hacer lo mismo en la plaza pública más importante, sin impedir la entrada ni salida de la gente a los inmuebles. El llamado al acto cívico y político está programado para el jueves a las 12:00 horas. En el caso de la Ciudad de México, explica la invitación, los participantes se congregarán en Televisa Chapultepec, y marcharán "encadenados" a las instalaciones de Telmex Hub, de ahí a Plaza Banamex, y finalmente al Zócalo, donde se leerá el informe "Los Saldos del Neoliberalismo". Posteriormente, indica el documento, se realizarán actividades culturales y artísticas. A la medianoche, se difundirá, en las redes sociales un video llamado también "Los Saldos del Neoliberalismo". El acto es propuesto por la asamblea local de la Facultad de Economía de la UNAM. (REFORMA, P. 11, VERÓNICA SÁNCHEZ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 24 DE JUNIO DE 2012

¿CÓMO VOTAR POR LAS CANDIDATAS Y CANDIDATOS PROPUESTOS POR LOS PARTIDOS POLÍTICOS Y COALICIONES?

El Instituto Federal Electoral (IFE) publicó un desplegado titulado ¿Cómo votar por las candidatas y candidatos propuestos por los partidos políticos y las coaliciones?, en el cual menciona: "Hay candidatos propuestos por un solo Partido Político y otros por Partidos Políticos que están en coalición, por ejemplo: 1.- Si el nombre de la candidata o candidato que elegiste aparece en un solo recuadro, marca exclusivamente ese recuadro. 2.- Si el nombre de la candidata (o) que elegiste aparece en dos recuadros, puedes marcar uno de los dos. 3.- Si el nombre de la candidata (o) que elegiste aparece en tres recuadros, puedes marcar uno, dos o los tres. Estas formas de votar aplicar para la elección de Presidente, Senadores y Diputados. Si marcas más de un recuadro con nombres distintos, tu voto será nulo." (EL UNIVERSAL, P. 17, IFE)

URGEN A EQUILIBRAR DISTRITOS ELECTORALES

Las elecciones del 2012 se celebrarán con base en distritos electorales que corresponden a la distribución territorial de hace 12 años, señala un estudio del demógrafo de la Universidad de Aguascalientes, Rodolfo Corona. Y es que, argumentando falta de tiempo, el Instituto Federal Electoral (IFE) no redistribuyó al país con base en la información recabada por el INEGI en 2010, por lo que se utilizará la última disponible, la del año 2000. Esto implica que haya 71 distritos electorales fuera de rango, 31 por exceso de población y 40 por defecto en todo el país. Por ejemplo, de los tres distritos electorales que tiene Aguascalientes, solamente uno está dentro del rango de población que debería de representar según la norma; uno tiene 24% de población de más y el otro 22% población de menos. El estudio "Los distritos electorales y la dinámica poblacional" señala, además, que los desequilibrios en la distribución electoral provocan que haya 17 entidades federativas a las que les falten o les sobren diputados uninominales. (REFORMA, P. 10, SILVIA GARDUÑO)

DISTRITO FEDERAL

CONTRADEMANDA IEDF

El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) presentó una demanda en contra de Pounce Consulting por la compra fallida de urnas electrónicas a dicha empresa. Bernardo Valle, secretario ejecutivo del IEDF, indicó que dicho recurso legal fue presentado el jueves pasado, en respuesta a la demanda mercantil que presentó en contra del propio Instituto la empresa Pounce Consulting para exigir el pago de alrededor de 6 millones de pesos por la inversión que hizo en el proceso de fabricación de los equipos solicitados, cuyo contrato fue rescindido. "Hemos ofrecido todas las pruebas y todos los elementos necesarios para acreditar que no existe ninguna responsabilidad por parte del Instituto, y sí al contrario existe una serie de incumplimientos de la empresa. Y de manera adicional a la contestación de la demanda, hemos presentado una contrademanda, en la que vamos a exigir la recuperación de los gastos que ha realizado el Instituto", explicó. (REFORMA, P. 1, ALBERTO ACOSTA)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 24 DE JUNIO DE 2012

ACTIVIDADES DE LOS CANDIDATOS AL GOBIERNO DEL DISTRITO FEDERAL

Tras arrancar los cierres de campaña delegacionales, Miguel Ángel Mancera, candidato del Movimiento Progresista (PRD-PT-MC) a la jefatura de gobierno del Distrito Federal, lanzó un llamado a sus simpatizantes para que haya una jornada electoral limpia, sin caer en provocaciones, y se extremen las medidas para no caer en ilegalidades, a una semana de la jornada electoral. Isabel Miranda de Wallace, candidata del Partido Acción Nacional (PAN) al gobierno capitalino, cerrará su campaña el miércoles 27 de junio en las delegaciones Coyoacán y Tlalpan, donde según el partido, tiene posibilidades de ganarle al Partido de la Revolución Democrática (PRD). En entrevista, la panista aseguró que en los últimos cuatro días de campaña, saldrá a "convencer a la gente de que soy la mejor opción". Beatriz Paredes, candidata de la coalición Compromiso por México (PRI-PVEM) al gobierno del DF, convocó a los capitalinos a que el próximo domingo 1 de julio acudan a las urnas y ejerzan su derecho al voto. Lo anterior, durante el cierre de campaña de los candidatos a jefes delegacionales y diputados por la delegación Coyoacán. Por su parte, Rosario Guerra, abanderada de Nueva Alianza, informó que tomar como propias las luchas y exigencias de los ciudadanos es una estrategia que le ha funcionado en su campaña para ganarse la simpatía de la gente, tras reunirse con organizaciones de la construcción. (EL UNIVERSAL, P. 2, JOHANA ROBLES, SARA PANTOJA, JOSUÉ HUERTA, PHENÉLOPE ALDAZ)

GUERRERO

DESCARTA IEEG "FOCOS ROJOS"

El Instituto Estatal Electoral de Guerrero (IEEG) no tiene detectados municipios con "focos rojos" por la violencia que impida la instalación de casillas para la jornada electoral del 1 de julio, aseguró César Gustavo Ramos Castro, presidente de este órgano electoral en la entidad. Ante la denuncia de Cuauhtémoc Salgado Romero, dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), quien dijo tener conocimiento de que existe el riesgo de que no se instalen 31 casillas en el municipio en Zirandaro de los Chávez por la presencia de la violencia, dijo que no han recibido ningún reporte ni queja por parte de los capacitadores asistentes electorales. En Guerrero, el PRI y el PRD han pedido a las autoridades que den garantías en la próxima contienda ante el riesgo de que se presenten actos violentos. El 1 de julio votarán por alcaldes, diputados locales y federales, senadores y Presidente. (EL UNIVERSAL, P. 1, ADRIANA COVARRUBIAS)

JALISCO

IEPC APRUEBA LINEAMIENTOS PARA VOTO A DIPUTADOS EN JALISCO

El Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco (IEPCJ) aprobó los lineamientos sobre cómo serán considerados los votos válidos en el caso de las coaliciones para la aplicación de las fórmulas electorales para la asignación de diputados y regidores por el principio de representación proporcional. En sesión extraordinaria, decidió que en el caso de diputados sólo participarán los partidos políticos acreditados ante el IEPCJ que reúnan los requisitos que señala el artículo 19 del Código Electoral local. Señaló que se determinó a los consejos municipales competentes para realizar los recuentos totales. (EL UNIVERSAL, P. 3, NOTIMEX)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 24 DE JUNIO DE 2012

NUEVO LEÓN

REPARTO VIGILADO EN NUEVO LEÓN

La Comisión Estatal Electoral (CEE) inició la entrega de paquetes electorales a las 51 comisiones municipales que hay en Nuevo León. El reparto de boletas, tintas, mamparas, crayolas, listas y otros materiales que se utilizarán el próximo 1 de julio fue resguardado por elementos de la Policía Estatal. (REFORMA, P. 10, REDACCIÓN)

MANTIENE TEPJF COMPROMISO CON TRANSPARENCIA Y RENDICIÓN DE CUENTAS

La transmisión en vivo de sus sesiones públicas y la publicación de sus sentencias, jurisprudencias, acuerdos y procedimientos ha hecho que las solicitudes de información recibidas por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se redujeran de mil 004 en 2007 a 454 en 2011. Por ello, el máximo tribunal electoral del país sostuvo que mantendrá la política de máxima apertura a la transparencia que ya ha asumido como el eje transversal de todas sus actuaciones. En un comunicado donde da a conocer lo anterior, el TEPJF destacó que la transparencia redundaba en beneficio de los ciudadanos, favorece el acceso a la información pública y ayuda a la correcta rendición de cuentas que reclama la sociedad mexicana. La menor carga de trabajo por este concepto ha permitido que la Unidad de Transparencia del Tribunal Electoral registre un importante decremento en el tiempo de respuesta, al pasar de 12 días en 2008, a sólo siete en 2011, destacó. Los magistrados de la Sala Superior y las cinco Salas Regionales que integran el TEPJF han demostrado con hechos su compromiso con la transparencia al rendir cuentas mediante la transmisión en vivo de sus resoluciones, y su inmediata consulta a través del sitio de internet <http://portal.te.gob.mx/>, reiteró el tribunal. El acceso oportuno y eficaz de la ciudadanía a la información pública es un derecho fundamental para la vida democrática, la máxima autoridad jurisdiccional del país en materia electoral se ha encargado de que la información pública sea útil y esté siempre al alcance de todos, concluyó. (NOTIMEX, REDACCIÓN; EXCÉLSIOR, P. 9, NACIONAL, REDACCIÓN)

DISMINUYERON 50 POR CIENTO SOLICITUDES DE INFORMACIÓN AL TEPJF: LUNA RAMOS

José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), aseguró que las solicitudes de información disminuyeron en 50%, durante 2011, "por la transparencia y máxima publicidad que el TEPJF otorga a sus sentencias, jurisprudencias, acuerdos y procedimientos". Agregó que gracias a las medidas aplicadas por la máxima instancia judicial en materia electoral, en 2011 sólo se recibieron 454 solicitudes de información, mientras que el año anterior, se tramitaron más de mil cuatro y el tiempo de respuesta al ciudadano bajó de 12 a siete días. El magistrado presidente afirmó que "la política de máxima apertura a la transparencia, ha sido el eje transversal de las actuaciones del TEPJF, en beneficio de la ciudadanía, lo que ha permitido favorecer el acceso a la información pública y la correcta rendición de cuentas que reclama la sociedad mexicana". "Así, los magistrados de la Sala Superior y las cinco Salas Regionales que integran el TEPJF, han demostrado con hechos, su compromiso con la transparencia al rendir cuentas mediante la transmisión en vivo de sus resoluciones, y su inmediata consulta a través del sitio de Internet. El acceso oportuno y eficaz de la ciudadanía a la información pública, es un derecho fundamental para la vida democrática, la máxima autoridad electoral del país se ha encargado de que la información sea útil y esté siempre al alcance de todos", concluyó el magistrado Luna Ramos. (EL SOL DE MÉXICO, P. 3, NACIONAL, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 24 DE JUNIO DE 2012

ALANIS FIGUEROA: "SE ERRADICARON LAS CONDUCTAS ELECTORALES FRAUDULENTAS"

María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), aseguró que "se han erradicado las conductas fraudulentas" que existieron hace muchos años en el sistema electoral, por lo que pidió a los cuatro candidatos a la Presidencia de la República y a otros cargos de elección popular, respetar el resultado de los comicios. "Esa es la apuesta, que los actores políticos sigan dirimiendo sus controversias por la vía del derecho y que sean reconocidos los resultados oficiales y acatadas las decisiones jurisdiccionales", opinó. En entrevista con El Universal, la ex presidenta del TEPJF expuso que "por más polémica" que haya sido alguna decisión del máximo órgano electoral del país, todos los candidatos han respetado la sentencia y aseguró que las autoridades electorales aprendieron de 2006. La magistrada dijo que una clara muestra de que se avanzó y se atendieron las demandas sociales de 2006, es la reforma electoral que aprobó el Congreso un año después y que regula este proceso electoral. Sin embargo, admitió que es necesario revisar nuevamente el andamiaje normativo electoral. A la pregunta sobre si los magistrados están preparados para calificar la elección actual, la magistrada Alanis Figueroa respondió: "Sí, claro, el Tribunal Electoral está preparado para resolver cualquier impugnación, que en términos de la ley y en cualquier elección recibimos contra los resultados. Permanentemente nos estamos preparando, fortaleciendo los cuadros, los criterios jurisdiccionales. Estamos listos para resolver las impugnaciones". (EL UNIVERSAL, P. 10, PRIMERA, ELENA MICHEL)

CREACIÓN DEL PODER ELECTORAL NO ELEVARÍA COSTOS: FLAVIO GALVÁN

Flavio Galván Rivera, magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), consideró que la Constitución, después de cien años, debe ser modificada para pasar de la democracia representativa a la participativa. Lo anterior, tras negar categóricamente, que "la creación del Poder Electoral, un cuarto Poder, eleve los costos". El magistrado Galván Rivera precisó, "por supuesto todo esto implica modificar la Constitución, hace falta revisarla, está por cumplir 100 años y es importante una revisión integral, ya no podemos mantenernos como estamos, por disposición constitucional somos una república representativa, pero no debemos descuidar la democracia directa (participativa), en este momento la democracia directa es sumamente importante". En entrevista para el El Sol de México dijo que "si hablamos por un lado de reelección, me parece bueno que la haya, que la actividad de gobernar se vuelva una profesión desde el Legislativo o desde el Ejecutivo, la reelección no me preocupa. Pero sí tenemos que equilibrar el poder con la revocación de mandato, con la iniciativa popular, con otras formas de participación directa de los ciudadanos, bien hecha, por supuesto, bien estructurada para que surta efecto y que no se vuelva ni una forma de presión indebida, ni de manipulación política". (EL SOL DE MÉXICO, P. 3, NACIONAL, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 24 DE JUNIO DE 2012

PONEN REGLAS A CONTEO RÁPIDO DE EMPRESAS

El Instituto Federal Electoral (IFE) urgió a quienes darán a conocer encuestas de salida el día de la elección a generar información de utilidad con criterios de transparencia y confiabilidad. El Consejo General aprobó un acuerdo para que dichas empresas difundan, previo a los comicios, la metodología que utilizarán a fin de evitar que manipulen la información. El documento apunta que a más tardar el próximo 25 de junio las empresas que pretendan realizar conteos rápidos deberán entregar su metodología. Entre los lineamientos previstos, se establece que en todos los casos, la divulgación de encuestas de salida y conteos deberá incluir la cita: "Los resultados oficiales de las elecciones federales son exclusivamente aquellos que dé a conocer el Instituto Federal Electoral y, en su caso el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF)". Asimismo, se informó que el IFE realizará hoy el tercer simulacro nacional del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), diseñado para dar a conocer los avances en el conteo de sufragios la noche de la jornada electoral del 1 de julio. En el acuerdo publicado en el Diario Oficial de la Federación se instruye a los consejos locales y distritales, apoyados por el Comité Técnico Asesor, a que supervisen el desarrollo de las actividades de la operación del PREP. (REFORMA, P. 10, NACIONAL, LESLIE GÓMEZ; EL UNIVERSAL, P. 8, NACIONAL, ELENA MICHEL)

GASTAN EN VIGILAR BOLETAS ¡DE 2006!

El fantasma del fraude electoral de 2006 sigue, aun hoy, pasando factura. Renta de bodegas en todo el país, sueldos de militares asignados a vigilancia día y noche los siete días de la semana, adecuación de espacios y trabajo extra para funcionarios del Instituto Federal Electoral (IFE) forman parte del costo que se paga en México por la desconfianza. Así, seis años después del triunfo de Felipe Calderón en la elección presidencial, las boletas y la documentación de esos comicios siguen sin ser destruidas. Se trata de 130 mil 483 paquetes que contienen las boletas y actas de escrutinio que se utilizaron hace seis años y que, de acuerdo con lo que establece el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), deberían haber sido destruidas en diciembre de 2006, cinco meses después de la elección presidencial de ese año. Al respecto, Érik Gámez, vocero de la junta local del IFE en Guanajuato, opina que será el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) el que determine qué pasará con la papelería. La nota fue publicada a ocho columnas en el periódico Reforma. (REFORMA, P. 1, PRIMERA, STAFF)

CONSEJEROS DEL PAN SOLICITARÁN LA EXPULSIÓN DE VICENTE FOX

Consejeros nacionales del Partido Acción Nacional (PAN), solicitarán a la Comisión de Orden del Consejo Nacional del blanquiazul, la expulsión de Vicente Fox Quesada, ex presidente de México, y de cuatro panistas más de Guerrero en virtud de que violan el artículo 13 de los estatutos, además de que se les ha visto en acciones desleales y "malagradecidas" hacia el partido. En conferencia de prensa, Carlos Millán Sánchez, consejero nacional del PAN por Guerrero, dio a conocer que junto con consejeros del Estado de México, Puebla, Distrito Federal y otros estados, solicitarán en la próxima sesión del Consejo Nacional la expulsión del ex presidente Fox por pronunciar abiertamente su apoyo a favor de Enrique Peña Nieto, candidato de la coalición Compromiso por México (PRI-PVEM) a la Presidencia. Millán Sánchez se refirió al caso de Manuel Espino, ex dirigente nacional del blanquiazul, de quien dijo que desde hace mucho tiempo está en un proceso de expulsión y él acudió ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para solicitar que le sean devueltos sus derechos, por lo que habrá de esperar la resolución. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 4, NACIONAL, MAR HORACIO RAMOS)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 24 DE JUNIO DE 2012

SE GANA CON VOTOS, NO MARCHAS: PEÑA NIETO

Desde la casa de Elba Esther Gordillo, Enrique Peña Nieto, candidato de la coalición Compromiso por México (PRI-PVEM) a la Presidencia de la República, advirtió que las elecciones del 1 de julio se ganan con el voto de los ciudadanos y no con marchas o protestas callejeras. Reunido con decenas de integrantes del Comité Nacional de Acción Política del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), el aspirante no mencionó nombres, pero se lanzó contra quienes pretenden presionar con movilizaciones en la recta final de los comicios. "El resultado de este proceso se va a definir a través del voto informado de los mexicanos. No se va a decidir por manifestaciones, por protestas, por expresiones que se tengan en la calle", sentenció durante su discurso. (REFORMA, P. 6, CLAUDIA GUERRERO)

ES LA HORA DE TABASCO: LÓPEZ OBRADOR

Andrés Manuel López Obrador, candidato de la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-MC) a la Presidencia de México, aseguró que ya es la hora de Tabasco para gobernar el país. "Hago un llamado a mis paisanos del PRI, les digo que es la hora de Tabasco, que no impidan que desde Tabasco se gobierne la República", dijo. Desde su tierra y al encabezar el cierre de campaña estatal, el abanderado presidencial pidió a los gobernadores priístas no fraguar un fraude electoral, y llamó directamente al mandatario tabasqueño, Andrés Granier, a que reflexione su actuar y evite participar en esa posible maniobra. López Obrador cerró campaña con un multitudinario evento en su estado y en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, donde anunció que de convertirse en el próximo Presidente de México no ocuparán ningún puesto en el gobierno sus hijos ni sus hermanos. (EL UNIVERSAL, P. 8, FRANCISCO NIETO Y RICARDO GÓMEZ)

"ESTOY A 6 PUNTOS DE PEÑA", INSISTE JOSEFINA

A ocho días de las elecciones, Josefina Vázquez Mota, candidata del Partido Acción Nacional (PAN) a la Presidencia de la República, aseguró que ya se encuentra a 6 puntos de Enrique Peña Nieto. "Tengo muy buenas noticias que contarles, no solamente que estamos a prácticamente 6 puntos del candidato del PRI, sino que lo vamos a alcanzar, lo vamos a rebasar y este 1 de julio vamos a ganar, porque no podemos permitir la restauración del pasado", manifestó. Ante representantes de más de 300 organizaciones civiles del sector rural, aseguró que con el apoyo de la sociedad no solo va poder alcanzar, sino que va a superar al aspirante priísta, ya que las encuestas no reflejan a la "mayoría silenciosa" que el 1 de julio acudirá a emitir su voto. Previo a su cierre de campaña en la Plaza de Toros, Vázquez Mota llamó a los indecisos a no dejarse amedrentar y ejercer el voto útil en favor de la estabilidad económica y la continuidad de los programas sociales. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, CAROLINA RIVERA; REFORMA, P. 1 Y 2, STAFF)

QUADRI LLAMA A BUSCAR EL "VOTO ÚTIL" CASA POR CASA

Gabriel Quadri de la Torre, candidato de Nueva Alianza a la Presidencia, realizó su cierre de campaña en el Estado de México, la entidad en donde su partido sí va en alianza con los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM) para cargos de elección. Más de una decena de camiones foráneos de transporte público, así como microbuses, llegaron hasta la explanada del municipio de Tlalnepantla con simpatizantes y militantes del Panal, a quienes Quadri de la Torre les pidió buscar el voto útil, convencer que el proyecto del partido que encabeza es que el vale, el que defenderá la concreción de las reformas estructurales para el país. (EL UNIVERSAL, P. 5, ARIADNA GARCÍA)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 24 DE JUNIO DE 2012

DA ESPALDARAZO FELIPE CALDERÓN A VÁZQUEZ MOTA

Felipe Calderón, presidente de la República expresó a la candidata presidencial de su partido, Josefina Vázquez Mota, que tiene su voto y la felicitó por el mitin que tuvo en la Plaza de Toros México. Tras el mitin en el coloso de Insurgentes, la abanderada panista fue a comer con algunos de los invitados especiales que tuvo en el acto a la Hacienda los Morales, a donde llegó Calderón para saludar a los que llamó sus amigos y sus Gobernadores. Calderón, aunque se ha mantenido distanciado de la campaña, le dijo que ella sabe bien que la apoya y que desde luego va a votar por ella. (REFORMA, P. 2, IXTARO ARTETA)

NIEGA GIL ZUARTH INTENCIÓN ELECTORAL

Roberto Gil Zuarth, coordinador de la campaña panista, criticó a quienes creen que la captura de un narcotraficante puede tener una intención política, luego de la captura de Félix Beltrán León, quien fue confundido con el hijo del capo Joaquín Guzmán. Gil aseguró que la aprehensión del joven ni les beneficia, por ser el partido en el poder, ni les afecta. "Quien está haciendo especulaciones sobre propósitos electorales, no sólo está agraviando a las Fuerzas Armadas en su integridad y en su honor sino que está implicando que están haciendo política y eso es inadmisibles", dijo. "Recibieron información de Estados Unidos, hicieron un operativo para desactivar a una banda, y eso es lo que tenemos que reconocer", dijo. (REFORMA, P. 12, IXTARO ARTETA)

CONFIRMA EL EQUIPO DE EPN CIERRE DE CAMPAÑA EN EL ESTADIO AZTECA

El próximo Presidente de la República va a ser Enrique Peña Nieto", vaticinó el coordinador de la campaña presidencial del candidato priista Luis Videgaray Caso. Videgaray desmintió los rumores que se han difundido en las redes sociales sobre la cancelación del cierre de campaña de Peña Nieto en el Estadio Azteca. Además dijo "en el cierre de la campaña de Enrique Peña esperamos un lleno total, unas 120 mil personas confirmadas". Peña Nieto expresó su confianza en que la civilidad de los capitalinos, y que las autoridades capitalinas garanticen la seguridad del evento. Y es que el coordinador de la campaña presidencial priista denunció que en los últimos días circulo en las redes sociales que el evento había sido cancelado, "lo cual es absolutamente falso. "Seguimos con nuestro cierre de campaña en el Estadio Azteca este domingo. Vamos a celebrar y a vivir un evento que será memorable", subrayó. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 3, LUCIANO FRANCO)

INEVITABLE QUE PEÑA GANE: MANUEL ESPINO

"Es inevitable que Enrique Peña Nieto gane la Presidencia de la República, seamos realistas, la elección ya está decidida, sólo falta el trámite del voto en la urna", aseguró Manuel Espino Barrientos, ex presidente nacional del Partido Acción Nacional (PAN) al señalar que el candidato priista logrará consolidar la transición democrática en México. Durante la firma del plan de Concertación Mexicana capítulo Yucatán, y acompañado de diferentes figuras políticas pertenecientes a otros partidos, como Lía Limón, René Arce, Alberto Begné y Ruth Zavaleta, Espino sostuvo que es momento de apoyar a Peña Nieto "porque, nos guste o no, él va a ser el próximo presidente de México". Expuso "que no nos podemos hacer tarugos", ya que la panista Josefina Vázquez Mota no tiene ninguna posibilidad de que sea presidenta, "y bien haría que enfrente esta realidad, en un acto responsable, declinar a favor del puntero que es Peña Nieto". "Debería alentar el voto útil de los panistas a favor de Peña, como hicimos hace 6 años con los priistas y eso ayudó a que ganara Felipe Calderón... no les pedimos que traicionaran a su partido, sino que privilegiaran la estabilidad del país", agregó Manuel Espino en una entrevista. (EL UNIVERSAL, P. 9, YAZMÍN RODRÍGUEZ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 24 DE JUNIO DE 2012

ELECCIÓN DEMOCRÁTICA, NO GUERRA ENTRE HERMANOS, PIDE LA IGLESIA

La jerarquía católica encabezó una peregrinación a la Basílica de Guadalupe para demandar que el proceso electoral del próximo 1 de julio sea un ejercicio democrático y no el inicio de una guerra entre hermanos. Miles de católicos participaron en la peregrinación "Paz, Concordia y Esperanza" que inició en la ex glorieta de Peralvillo y concluyó en el templo mariano, donde altos jerarcas de la Arquidiócesis Primada de México dirigieron un emotivo mensaje a los creyentes. Durante la homilía, se subrayó que nuestra nación reclama la unidad de los mexicanos ante los graves retos y llamó a trabajar por la gobernabilidad, la lucha contra la pobreza, el desarrollo humano y la transformación ética. En su mensaje, pidió a las élites sociales dar un paso de generosidad y buscar no el propio interés, sino el interés de todos. La búsqueda del bien común debe de estar por encima de grupos y partidos políticos, los retos nos deben unir de manera responsable. (EL SOL DE MÉXICO, P. 1 Y 3, JUDITH GARCÍA)

GÉNEROS DE OPINIÓN

MAPA POLÍTICO/EL FANTASMA DEL PLANTÓN DE REFORMA

Después del 1 de julio el foco de la atención mediática se trasladará al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. El equipo que encabeza Alejandro Luna Ramos tendrá chamba a raudales, pues es seguro que se registrará un alud de demandas para que los magistrados intervengan. La judicialización de la elección es una mala noticia, pero inevitable. Los chicos del 132 acamparán también en las inmediaciones del Tribunal. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 11, NACIONAL, JUAN DE LA COSA)

ABCD...ELECCIONES/CITA CON LAS URNAS/ JORGE ALCOCER V.

El próximo domingo los ciudadanos tenemos una cita con las urnas; vale repasar los datos y hechos básicos de la jornada electoral. Podrán votar 79.4 millones de ciudadanos, que cuentan con credencial para votar. En todo el país elegiremos Presidente, senadores y diputados. Por acuerdo del Consejo General, validado por la Sala Superior del TEPJF, el día de la jornada electoral el IFE realizará, con metodología, personal y sistema de cómputo propios, un conteo rápido de los resultados consignados en las actas de escrutinio y cómputo de 7 mil 500 casillas, a fin de obtener e informar la tendencia del resultado de la elección presidencial. Alrededor de las 11 de la noche -según ha estimado el Comité Técnico- el presidente del IFE dará a conocer los rangos de votación más probable de cada uno de los candidatos presidenciales, y por tanto quién de ellos es el presunto ganador. Debemos tener presente que ni el resultado del conteo rápido, ni el que el PREP arroje una vez concluida la captura de los resultados consignados en las actas de casilla que hayan sido enviadas a ese sistema (que históricamente se ubica, al cierre, por arriba del 99 por ciento del total) tienen consecuencias legales, es decir, no son ni determinan el resultado final de la elección. Ese resultado surgirá de los cómputos que serán realizados, a partir del miércoles 4 y hasta el sábado 7 de julio, en los 300 consejos distritales del IFE, mismos que serán dados a conocer por el Consejo General del IFE el domingo 8 de julio, cuando realice, formalmente, la suma de los resultados surgidos de los 300 cómputos distritales para la elección presidencial. El plazo para presentar ante el TEPJF impugnaciones contra los resultados de las elecciones federales es de cuatro días, contados a partir de la conclusión del cómputo que se pretenda cuestionar. (REFORMA, P. 12, ENFOQUE, JORGE ALCOCER V.)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 24 DE JUNIO DE 2012

REVISTAS

FOTOGRAFÍA/ LOTERÍA SEMANAL

Se publica una fotografía de José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en la sección "Lotería Semanal" de la revista Vértigo. (VÉRTIGO, P. 34 Y 35, REDACCIÓN)

¿Y DESPUÉS DEL VOTO?/ ÁNGEL HERNÁNDEZ

A partir del cierre de las 145 mil casillas que se prevé sean instaladas en todo el territorio nacional para los comicios federales del 1 de julio, comienza una etapa fundamental dentro del proceso electoral 2012: contar los sufragios que tienen derecho a emitir casi 80 millones de mexicanos. El cómputo de los votos para la elección de Presidente de la República, 500 diputados federales, 128 senadores, seis gobernadores y un jefe de Gobierno del Distrito Federal, 579 diputados locales y 876 presidentes municipales, 16 jefes delegacionales y 20 juntas municipales, es el procedimiento que permitirá al Instituto Federal Electoral (IFE), a los institutos locales y en última instancia al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) dar validez jurídica a los resultados finales, los cuales reflejarán la voluntad mayoritaria de los mexicanos. Pero como en toda contienda, y más en una de carácter electoral, el día mismo de la elección los actores políticos presentan denuncias por presuntos actos ilegales que van desde la no instalación de casillas, falta de funcionarios, compra de votos, acarreo, urnas embarazadas y otras anomalías que pueden ser constitutivas de delitos electorales y, por su gravedad o trascendencia, afectar los resultados de una elección o incluso generar disturbios y violencia. Adán Antonio de León Gálvez, secretario instructor de Ponencia del magistrado presidente del TEPJF, Alejandro Luna Ramos, explica los distintos tipos de nulidades en materia electoral, entre las que destacan las de votación, la de votos, la de votación recibida en casilla y la nulidad de una elección. (VÉRTIGO, P. 16-18, ÁNGEL HERNÁNDEZ)

LA COMPLACENCIA DEL IFE/CARLOS ACOSTA CÓRDOBA

Justo a una semana de la jornada electoral del próximo domingo 1 de julio, el Instituto Federal Electoral (IFE) no ha podido reducir el escepticismo de amplios sectores de la población en el sentido de que puedan garantizarse elecciones creíbles, justas y equitativas, con certeza en su legalidad y certidumbre en sus resultados. Es decir, sigue permeando en millones de mexicanos el fantasma de la elección presidencial de 2006, de un IFE poco transparente y eficaz, presionado -doblegado inclusive- por el gobierno federal, los partidos políticos y los poderes fácticos, en particular por el duopolio televisivo. El PAN le reclama al IFE que no haya establecido, o no la haya difundido ampliamente, una acción conjunta con el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y la Fiscalía Especializada para la Atención de los Delitos Electorales (Fepade) de la PGR para reducir al mínimo la presencia de las viejas prácticas de compra y coacción del voto, para evitar las famosas "mareas rojas" mediante las cuales grupos de priístas movilizan y/o atemorizan a grupos de votantes, para que sufraguen en su favor. (PROCESO, P. 7-13, CARLOS ACOSTA CÓRDOBA)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 24 DE JUNIO DE 2012

UN EJÉRCITO ANTIFRAUDE/ JOSÉ GIL OLMOS

En 2006 la gran falla de su estrategia fue confiarse y haber dejado sin vigilancia miles de casillas el día de la elección. Seis años después Ricardo Monreal, coordinador de la campaña de Andrés Manuel López Obrador, advierte que eso no volverá a ocurrir: asegura que con un "ejército" de más de 400 mil simpatizantes se cubrirán todas las casillas del país para evitar un fraude el próximo 1 de julio. Monreal advierte que hay señales claras de intentos de fraude por parte del PRI el 1 de julio: "Van a gastar mucho más en la compra de votos; es una cantidad impresionante, no hay cálculo, es un mercado negro de compra de votos y la necesidad de la gente los hace vulnerables. Precisa que como asociación civil los integrantes de Morena no pueden registrarse para ser representantes de casilla y por eso lo harán por medio del PT y el Movimiento Ciudadano. Explica que por un acuerdo entre ambos partidos se dividirán para hacerlo en 16 estados cada uno, ya sea que los registren como representantes en los órganos electorales o en las casillas. En el caso del PRD, Monreal aclara que Morena no le ha solicitado que facilite su registro en ningún distrito o consejo electoral, porque desde diciembre, cuando iniciaron el reclutamiento de representantes y funcionarios de casilla, se vio impelido por una decisión jurisdiccional del Tribunal Electoral. Esto, precisó, no le permitió al PRD acreditar o facilitarle a Morena el número de distritos, consejos y seccionales que les pedía López Obrador porque tenían que resolver el problema de la resolución del Tribunal Electoral. (PROCESO, P. 36-38, JOSÉ GIL OLMOS)

PALABRAS MAYORES/CARLOS E. URDIALES VILLASEÑOR

El autor comentó: "A 10 días de las elecciones federales en México, los escenarios pueden comenzar a construirse con bases más o menos sólidas. Las encuestas como insumos importantes pero acotados son una parte de esos cimientos, los datos y análisis dispersos se conjuntan para darle cohesión y coherencia a la empresa". Posteriormente presenta cuatro escenarios postelectorales. Sobre su tercer escenario menciona: "La diferencia a favor de Peña Nieto es de 1 punto o menos. El 2006 se reedita recargado. Los movimientos pro Andrés Manuel, incluido el sacudido Yo Soy 132, SME, Mineros y diversos colectivos con representación y arraigo, lo apoyan a muerte, las televisoras son señaladas como artífices del fraude, imposición, complot, arreglo metaconstitucional y el país entra en una espiral de incertidumbre que sólo puede ser contenida por los jueces, es decir, por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. La economía del país sufre los embates de lo político, y de la macro el salto a la micro es inevitable". (REVISTA SIEMPRE, P. 35, CARLOS E. URDIALES VILLASEÑOR)

UNA GUÍA PARA VOTAR

Entrevistado por la revista Vértigo, Marco Antonio Gómez Alcántara, ex consejero del Instituto Federal Electoral (IFE), opinó sobre los riesgos latentes en el actual proceso electoral. En este sentido, expresó: "El único riesgo que veo, como sucedió en 2006, es que los participantes no acepten los resultados: nada hay que puedan hacer el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ni el IFE contra la descalificación de una elección por parte de un candidato. ¡Y fíjate qué paradoja lo que está sucediendo!: 2006 provocó una catarsis en el sistema político mexicano, que detonó una reforma que se supone que reguló la guerra sucia, los actos anticipados de campaña o las precampañas, que fortaleció la fiscalización, limitó a los servidores públicos a participar en procesos electorales y prohibió a terceros participar o influir en las preferencias electorales. Bueno, todas las conductas que acabo de mencionar, que se regularon en 2007, son las mismas conductas que están sucediendo en 2012. Y eso me lleva a una reflexión que pongo sobre la mesa: ¿es un problema de legislación o es un problema de la calidad de los candidatos que participan en los procesos electorales?" (VÉRTIGO, P. 4-10, NORBERTO VÁZQUEZ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios